



GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5 29 DE JUNIO

Estuvieron en Guadalajara el marqués de Guad-el-Jelú y consejeros del Instituto Nacional de Previsión

A visitar las obras de la residencia sanitaria del Seguro de Enfermedad

Que han sido ya terminadas en su parte exterior

Cerca de ocho millones de pesetas han sido ya invertidas

Con motivo de haber terminado las obras exteriores del edificio que se construye en nuestra capital para residencia sanitaria del Seguro de Enfermedad, la Empresa constructora, Eguinoa Hermanos, invitó a la Comisión Permanente del Consejo del Instituto Nacional de Previsión a visitar las instalaciones.

De la mencionada Comisión vinieron el presidente del Consejo, don Pedro Sangro y Ros de Olano, marqués de Guad-el-Jelú; vicepresidente, don Hermenegildo Bailos; secretario del Consejo, señor Bedía; consejeros, señores Segarra y Robo; director de la Caja Nacional del Seguro de Enfermedad,

don Sebastián Criado del Rey; inspector médico de la misma Caja, don Miguel Lafont Lopidana; arquitectos señores Mercadal, Marcede, Zabala y Garey, y altos funcionarios del Organismo.

Las mencionadas personalidades fueron recibidas en el ambulatorio del Seguro de Enfermedad por el delegado del Instituto, señor Queipo de Llano, y jefes de servicio. Visitada la clínica, se trasladaron a la residencia. Poco más tarde llegaron el Gobernador Civil, señor Casas Fernández; alcalde de la ciudad, señor Fluiter Aguado; Gobernador Militar, coronel Jiménez Ortoneda; delegados de Trabajo y de

Sindicatos, señores Jimeno y Méndez, y otras autoridades y personalidades.

Don Pablo Eguinoa mostró a sus invitados la marcha de las obras, con el arquitecto autor del proyecto y director de las mismas, señor Mercadal. Las referidas personalidades recorrieron todo el edificio, y a continuación el señor Eguinoa les ofreció una copa de vino, que fue servida por el popular Perico Chicote, con su habitual simpatía.

Fechas de la evolución de la obra

9 de agosto de 1948.—Se comienzan los trabajos de replanteo, acopio de materiales, construcción de emisario de 607 metros de longitud, en tubería de cemento de 40 centímetros de diámetro, y la acometida de agua, de 148 metros de longitud, a enchufe y cordón, con tubería de hierro fundido, de 100 milímetros de diámetro.

4 de septiembre de 1948.—Se comienzan los trabajos de ranga de acceso.

1 de octubre de 1948.—Se da comienzo al vaciado.

1 de noviembre de 1948.—Se empieza a hacer el hormigonado de cimientos, continúa la excavación de tierras y, simultáneamente, el alzado de muros de hormigón de la periferia, así como el alzado de los pilares.

25 de enero de 1949.—Se terminan todos los trabajos de tierras, y los de hormigón en cimientos, muros de patio inglés y fachada de sótanos, así como también todo el saneamiento de la finca, y la estructura y el techo de la planta de sótanos.

5 de febrero de 1949.—Se comienzan los trabajos de albanilería propiamente dichos, empezando a levantar las fachadas con ladrillo al descubierto y colocando la piedra artificial conforme se van alzando las fachadas. Todo esto a la par que se suben los pilares de hormigón y se forjan los techos. Las probetas que se enviaron al Laboratorio Central de la Escuela Superior de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos dieron como media un coeficiente de rotura de 208 kilogramos por centímetro cuadrado. El importe de la obra realizada hasta el día 30 de mayo del año en curso asciende a la cantidad de 7.712.189,12 pesetas (siete millones seiscientas ochenta y nueve mil ciento ochenta y nueve pesetas con doce céntimos).

Materiales empleados.—Cemento, 1.207.750 kilogramos; hierro en varillas, 160.427. (Se ha ampliado Fisioterapia, Edificio y Depósito.)

Ladrillos.—Macizo, 869.900; lueco doble, 116.550; hueco sencillo, 149.900; rasilla, 209.125. Total de unidades, 1.345.475.

Unidades de obra ejecutada.—m/2 de forjado, 7.263; m/1 de viguetas Castilla, 10.478. Bloques de hormigón, 36.316 unidades.

Total horas trabajadas, 559.400; idem en vigas, 15.717; idem en bloques, 9.079.

Días transcurridos desde el comienzo de la obra, 294; días laborables, 239; días laborables desde el comienzo del vaciado, 199.

Costumbres y tradiciones de la provincia

El pimpollo y la noche de San Pedro en la serranía molinesa

¡Día de San Pedro! Meta ansiada para el logro de una aspiración largo tiempo alimentada; amor y poesía que se hermanan en esta sierra molinesa, donde las doncellas suspiran en espera del novio que en esta noche estival se declara en toda regla. ¡Cuántas ilusiones, cuántas quimeras; quizá hasta el desengaño pasen por la juvenil cabeza de las serranas hasta la noche sampedrinal! ¿Será el mozo por el que ellas suspiran, el que gallardo y arrogante adorne la reja de su amada con un sencillo ramo de flores, mudo testimonio de sincero amor? Pronto saldrá de dudas la moza, aun cuando esto sea fatal desengaño que tal vez cueste lágrimas.

Ya desapareció el sol; todavía surcan los aires bandadas de golondrinas y vencejos. El día y la noche en lucha desesperada; el cielo, color anaranjado, diáfano y limpio, da la entrada majestuosamente a la noche vencedora en noble lid. La plaza se ve animada. Multitud de mozos (algunos aun chavales) que ultimán los planes a desarrollar. Pronto está dispuesto el programa. Hay que ir a la alameda, buscar el árbol más alto y derecho para colocarlo en medio de la plaza. Y una vez cenados, cuando la paz y el silencio envuelven la aldea, van todos en busca del "pimpollo", que con muy poco trabajo es plantado mientras la rondalla toca el típico "Pasaje" y el cantador, con recia voz, lanza la jota tradicional:

*En la noche de San Pedro
los mozos plantan "pimpollo",
mientras muchas serranicas
le piden al Santo un novio.*

Acabada ésta, se saborea el rico mosto, ese algo insustituible que nunca ha de faltar al campesino como reconfortante. Luego... cada cual coge una calle; tuerce una esquina y va a colocar el clásico ramo, enseña del más puro amor a la moza por el escogida. Ella se hará la invisible escondida tras la celosía, pero el corazón le latirá gozoso si es el "chaval" por el que ella suspira o sentirá su despecho si éste, en la más escasa ignorancia de este amor, está encaramado a otra ventana.

Noche de San Pedro! Amor y poesía que se unen y besan. Noche suspirada por ellas, esperada por ellas, para unos, noche de alegría; para otros, de desengaño. Cuando ya todos los balcones están adornados, suena el rasgar de guitarras y laudes (que antes enmudecieron para no restar emoción a estos éxitos) y cada cual canta a su amada. Desde ese momento es ya hombre y tiene ya novia. El chavales, simpático y alegre, empieza, pues:

*Sal mozuela a la ventana
que está cantando tu amor,
corazón que por ti late,
en un cuerpo labrador.*

Y entonces ya se abre la ventana y, apoyada en el alfeizar, aparece encarnada y con mal disimulada emoción la afortunada serranica. No dice nada, no puede; además, palabras no importan, sólo esa mirada electrificante, verdadera prueba de amor y tal vez, tal vez algún beso. La ronda continúa calle arriba. Hay que recorrer todas las ventanas. Se acabará la ocupación con la noche y mañana... Nadie piensa en el mañana que es tanto como decir trabajo, pesares, sufrimientos por esos campos de Dios. Todos viven el hoy, la alegría de esta noche sampedrinal, la noche esperada por todos, henchida de amor, poesía y tradición que se hermanan y besan bajo el marco deslumbrante de la sierra molinesa y a la sombra del altísimo y retador "pimpollo", guarda estival de la comarca serrana.

B. GARCIA JIMENEZ

VENDO

camiones marca "Autocar", 5 toneladas, ruedas 900 por 20, estado seminuevo, muy baratos. Para tratar:

ZACARIAS
Teléfono: 1672 TOLEDO

FUTBOLERIAS

Agotada la competición oficial, y sin empezar todavía—oficialmente al menos—, las tareas encaminadas a preparar la próxima temporada, habíamos decidido suspender esta sección, esta modestísima sección, de la página alcarreña de EL ALCAZAR. Pero, ¡sí, sí! ¡Menudo es el alboroto armado! Hasta de Madrid nos han llamado por teléfono algunos amigos, críticos deportivos ellos, entusiastas del Guadalajara ellos, preguntando e indagando por la crisis de nuestro Club. Y aquí estamos con nuestro tradicional buen humor dispuestos a pasar un ratito con ustedes. Porque a esos "amiguines" de Madrid ya se lo hemos explicado todo, y todavía se están riendo.

Y vamos a empezar desmintiendo una serie de bulos que circulan por ahí. No es cierto en absoluto que al saber muchas Directivas que "la moda", "le dernier cri"—(¡toma cultural!)—, son "los métodos modernos ejercitados por modernos preparadores" hayan dejado cesantes a Zamora, Quincoces, Caicedo, Meana, Urquiza, Espada, Nogués, Urquidí, Bonet, Oveja, Pasarin, Albéniz, Balaguer, Iturraspe, Helenio Herrera, Benito Díaz, Fernández, los dos "misteres" del Real Madrid y del Atlético de Bilbao y otros muchos, todos ellos antiguos y famosos jugadores, pero que de "esto de ahora", de "métodos modernos", no saben ni "pun". No. No es verdad tal disparate. Esos señores saben de fútbol más, bastante más,afortunadamente, que muchos "recién llegados", que pretenden sentar cátedra. Por ello la Directiva del Deportivo Guadalajara ratificó a Ramón Lafuente su confianza, interpretando así el sentir del grueso de la afición. De una afición consciente y sin "amnesia efervescente". Porque no se puede ni se debe olvidar en un momento lo que durante toda una temporada de meses se ha venido jaleando. Aquí y allá, en Guadalajara y en Madrid, se ha dicho una y otra vez por los críticos deportivos que la campaña del Deportivo era soberbia; que la labor de su entrenador merecía un aplauso; que era un equipo de "segundos tiempos" lo que demostraba su preparación física, y que su clase era de un Tercera División. Si en los dos momentos decisivos falló lo que falló—, y todos nos acordamos de la marcha inopinada de Aranda, del nervosismo de Calleja, de la desconocida enfermedad de Ull, de la falta de clase del único interior izquierdo que se pudo encontrar—, que cada uno con "sentido de la responsabilidad" piense y medite... Pero, ¡caray! Nos hemos puestos serios y eso no nos va. Así que "a otra cosa, mariposa".

También es un bulo lo de que ahora no se estile lo del "secreto del sumario", y si lo del "secreto de la prima".

Como entusiastas del Deportivo y ansiosos de que el próximo año tengamos un buen equipo en Tercera División, pedimos de rodillas y con lágrimas en los ojos a nuestro dilecto amigo Jaime Pujades, que no haga caso de "arrulllos de sirenas", y que no pique, ¡por Dios!, en ese anzuelo. Si se presenta en Madrid, con los aires románticos que en el deporte soplan, y empieza a hablar de "primas desconocidas y secretas" y de "entusiasmos desinteresados", se van a carcajear de él hasta los leones de la Cibeles, y el equipo para el próximo año, y salvo honorosísimas y muy escasísimas excepciones locales, va a estar constituido por un grupo de niños de los que oyen misa de diez en el Carmen al cuidado de los padres salesianos... ¡Y hasta otro día!

**EMPRESA
CONSTRUCTORA
EGUINOA-
Hermanos, S. L.**

**Sagasta, 24
MADRID**

INTERESAMOS LOCAL

Tienda o entresuelo, calle primer orden, instalación establecimiento. Dirigirse con croquis y ofertas al señor Figueira. La Prensa. Carmen, 16. Madrid.

ASEGURAMOS

a los AGRICULTORES el exterminio total del CUQUILLO DE LA VID y el ESCARABAJO DE LA PATATA empleando

AGRISALVA PYRE

Solicitud muestras al representante de la provincia: don Alejandro Pomeña: Pajaritos, 8. Teléfono 1246. TOLEDO

De venta en las principales Droguerías

ECONOMIA Y FINANZAS

Carta de París

La unidad económica alemana y sus dificultades

La conferencia de París ha servido para poner de manifiesto una vez más la firmeza de la política exterior norteamericana. Mas, vista la incertidumbre de la política económica e interior del país, existe el peligro de que dicha firmeza ceda puntos.

Tras las tergiversaciones de que en el Senado fue objeto el Pacto Atlántico, le ha correspondido ahora experimentar el ataque de dicha Cámara al programa de ayuda a Europa, considerado como la segunda pieza maestra para contener las acometidas rusas en nuestro Continente.

El deseo de hacer economías presupuestarias se manifiesta ahora de manera muy fuerte y tiende a aminorar los créditos demandados por la Organización de Ayuda a Europa. El deseo de reducir los gastos responde a la preocupación nacida de la evolución de la economía americana, sobre la cual empiezan a pesar de manera alarmante las amenazas deflacionistas.

De este modo, la indispensable continuidad de la acción política americana frente a la expansión soviética, corre peligro de resentirse.

En su discurso de Little Rock, el Presidente Truman ha lanzado un grito de alarma ante el nuevo peligro aislacionista. "Si nosotros nos detenemos en el camino emprendido —ha dicho el Presidente—, toda la obra hasta aquí realizada quedaría deshecha. Una reducción en los fondos destinados a la recuperación europea, consistiría en la peor y más falsa de las economías."

Mientras tanto, los rusos entretienen a Wall Street, dando esperanzas a los hombres de negocios respecto a una posible reanudación de las relaciones comerciales entre el Este y el Oeste. Al mismo tiempo que mantienen su intransigencia política, afirman su buena voluntad para lle-

gar a acuerdos económicos.

Rusia teme a la máquina militar norteamericana y a una crisis de pensión. Wall Street, por su parte, siente miedo a una depresión económica resultante de los armamentos demasiado elevados, de las reformas sociales y de una superproducción acrecida. Estos temores se complementan y pudieran ser evitados por un entendimiento. No hay nada imposible.

A pesar de tales perspectivas, todo parece confirmar que nos encaminamos a una irremediable división del Reich, entre cuyas partes han puesto ahora "los cuatro" en París los pilares indispensables para que pueda producirse el intercambio comercial, al mismo tiempo que deja abierta las puertas a nuevas conversaciones en el porvenir.

Se prepara un "modus vivendi" entre la Alemania Occidental y la Oriental. Los rusos especulan con las dificultades de las zonas occidentales, y es cierto que éstas necesitan, para su desenvolvimiento, conquistar los mercados del Este, en los que han de ahorrar con la competencia británica.

A pesar de las presiones ejercidas en París sobre los expertos, un acuerdo preciso sobre los cambios comerciales entre el Este y el Oeste ofrecen serias dificultades que tardarán largo tiempo en ser resueltas.

Tras la huelga ferroviaria cabe decir que una corriente de sordo descontento y de resistencia pasiva se extiende por el Ruhr, donde los ingleses prosiguen su política de desmantelamiento y de malthusianismo económico.

La industria y el comercio de las zonas occidentales se encuentra cada vez más deseosa de intensificar sus relaciones con el Este, pero acaso este deseo no sea posible en toda su extensión sin nuevas reuniones cuatripartitas.

D. DURAND

Nuevo acuerdo comercial con Inglaterra

La Oficina de Información Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores comunica la siguiente nota: "Han terminado satisfactoriamente en Londres las conversaciones que han venido celebrándose a partir del día 14 de junio entre una Delegación comercial española, presidida por el director general de Política Económica, señor Yturralde, y los representantes de los organismos británicos, para ajustar a las circunstan-

cias actuales el régimen comercial y de pagos entre el Reino Unido y España durante un período que comenzará el día 1 de julio próximo y terminará el 30 de junio de 1950.

Como resultado de estas negociaciones se prevé un considerable aumento del intercambio, que llegará a superar en total la cifra de 70 millones de libras esterlinas. Se han aumentado los contingentes establecidos en las listas del año último para las exportaciones españolas de frutas frescas y secas, vinos de Jerez y de mesa, manteniéndose los correspondientes a productos minerales y a otras materias primas. Las importaciones españolas del Reino Unido sufren escasa variación con respecto a los importes de los años últimos, habiéndose aumentado tan sólo los contingentes de carbón, fertilizantes nitrogenados, tractores agrícolas y maquinaria pesada."

Disposiciones oficiales

Se autoriza al Servicio Nacional para prestar trigo de simiente

Los molinos maquileros seguirán cerrados

El "Boletín Oficial del Estado" correspondiente al día de hoy, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

EJERCITO.—Decreto por el que se nombra Gobernador Militar de Melilla y subinspector del territorio del Cuerpo de Ejército del Maestrazgo al general de brigada de infantería don Vicente Herrero Santamaría.

Otros por los que se nombra jefe de la primera zona de la Guardia Civil al general de brigada don Manuel Melchor Irure y de tercera al general, también del mismo Cuerpo, don Julián Lascerra Ruiz.

Otros concediendo la Gran Cruz de la Real y Militar Orden de San Her-

LA LEGISLACION SOCIAL Y LA ECONOMIA

LOS GASTOS SOCIALES JAMAS PROVOCARON QUIEBRAS INDUSTRIALES

No aceptaremos que lo social pague las consecuencias de una deficiente organización de la producción

Los ataques a la legislación social son numerosos en todos los países. El capitalismo sigue cegado por su supuesto poder, y no acepta que la legislación social le cree la obligación de cumplir con una misión que no quiere ni siquiera recordar, es decir, con su misión humana.

En primer lugar, el capitalismo se encerró en una posición hermética y negativa. Cuando vio que el impulso social se hacía más fuerte, él también se declaró social. Claro está que no llegó hasta un tal grado de convicción que transformase su modo de ser, sino que solamente cambió su táctica.

Declaró por todas partes que la política social era una necesidad, un imperativo del siglo, y la legislación social, la consecuencia lógica de la política moderna.

En ciertos países, el capitalismo se hizo democrático y liberal, lo que era el modo más directo para alterar el concepto de la democracia y suprimir las libertades económicas. Pero incluso en estos países el capitalismo se declaraba social.

Ahora bien, no tardó mucho en realizar otra maniobra, y esta es, quizá, la más peligrosa si nos descuidamos. Esta maniobra se divide en cinco tiempos:

PRIMER TIEMPO.—Declaración de la necesidad y legitimidad de las realizaciones sociales.

SEGUNDO TIEMPO.—Lamentaciones sobre el tema de la crisis económica y financiera. Escasez de materias, de dinero, etc., etc.

TERCER TIEMPO.—El alza de precios, claro está, tiene causas múltiples, pero—dicen los capitalistas—si el obrero aumentase su rendimiento, las cosas andarían mejor.

CUARTO TIEMPO.—(Se inicia la gran operación.) Los salarios están demasiado altos en relación con la producción; los precios de coste están muy por encima de lo normal.

QUINTO TIEMPO.—(Esta es la bomba.) Además—dicen—, sin discutir la legitimidad de las medidas sociales, éstas cuestan demasiado caro a la economía, motivan alzas en los precios; y citan, para apoyar la hipótesis lamentación, porcentajes de gastos sociales: 45 por 100, 50 por 100, 80 por 100, etc., etcétera.

Nuestro propósito no es discutir sobre los cuatro primeros tiempos de la operación, sino dedicarnos a conocer el valor del último argumento, último de la serie, por hoy. Al hacerlo no dejaremos de indicar el grado de falsedad que contienen los puntos anteriores.

Puesto que el capitalismo declara legítima la legislación social, no perderemos el tiempo en insistir sobre un punto que no ofrece para nosotros la menor duda. Pero como declara que esta legislación no es aplicable por razones económicas, vamos a llevar el pleito sobre el mismo terreno que el adversario.

En primer lugar, es preciso actuar el significado de esos porcentajes que se nos echan en cara: 45 por 100, 50 por 100, 80 por 100, no significa absolutamente nada si no se indica a qué se aplican, con qué se relacionan. ¿Será el precio total de coste? ¿Será de un elemento de éste? La pregunta es importante.

Menegildo al inspector médico de segunda clase don José Palanca y la de la Orden del Mérito Militar al coronel de infantería don Manuel Prado Castro.

AGRICULTURA.—Decreto por el que se prorroga el cierre de los molinos maquileros.

Otro por el que se autoriza al Servicio Nacional del Trigo para conceder préstamos de simiente de trigo para la campaña de 1949-50.

Estos porcentajes se aplican al salario, de acuerdo con lo que la ley ordena. Por ser así, sólo podremos conocer la reacción del porcentaje de gastos sociales sobre el precio de coste cuando conozcamos lo que el salario representa en éste. Sin saber esto, todo se reduce a una declaración sin valor ninguno.

Bien es sabido que el precio de coste de una materia, producto o artículo está compuesto de varios elementos, clasificados en gastos constantes y gastos variables. Los primeros son los que no sufren cambios sistemáticos, tal como alquileres, personal administrativo, capítulo de gastos generales, etc. Los otros, los variables, obedecen bien a un movimiento creciente o decreciente, causado por las fluctuaciones de la economía de la empresa, bien a una política determinada, como, por ejemplo, los gastos de publicidad. El conjunto de estos gastos representa el coste total; dividiendo éste por el número de unidades producidas, tenemos el precio de coste real de una unidad; tratátese de un coche, un traje, una boina, un kilo de chocolate, etc.

Desde luego, lo interesante para nuestro propósito es conocer lo que el salario representa en relación con los otros gastos que componen el coste de producción, pues no cabe duda de que ese porcentaje varía de profesión a profesión y de Empresa a Empresa. Es fácil comprender lo que acabamos de declarar. Basta comparar dos industrias: la producción eléctrica, por ejemplo, y las fábricas de bordado a mano.

En la primera, el precio de coste está representado en su mayor parte por los capítulos de amortización del capital invertido en la construcción de los embalses, centrales, etcétera, etc.; la mano de obra de explotación es poco numerosa en relación con los gastos generales. Al contrario, en el segundo caso, el coste está casi por completo constituido por la mano de obra. Por tanto, la reacción de los gastos sociales sobre el primero será mucho más leve que en el segundo.

De esto podemos deducir que, sin aclaraciones previas, los porcentajes utilizados para demostrar la influencia de la legislación social sobre el precio no sirven, por carecer de significado. Vamos a utilizar un ejemplo para concretar. Se trata de confeccionar trajes. Primero prescindiremos de los gastos sociales; después los añadiremos y examinaremos las consecuencias.

El precio de coste puede establecerse como sigue:

	Ftas.
A) Materias primas:	
Tela, tres metros, a 100 pesetas	300
Forros, botones, hilo, etcétera	75
B) Mano de obra:	
Mano de obra, fabricación: quince horas, por dos pesetas	30
Mano de obra diversa	20
C) Gastos generales	100
Total	525,00

En relación con el precio de coste, los porcentajes de cada elemento se establecen como sigue:

A) Materias primas	71%
B) Gastos generales	21%
C) Mano de obra	8%

Ahora aumentaremos este precio en un 50 por 100 de gastos sociales, o sea, que el capítulo B) del coste pasa de 50 pesetas a 75, y, por tanto, el precio de coste aumenta en 25 pesetas; es decir, pasa de 525 a 550. Podemos registrar que el 50 por 100 de aumento en el capítulo "Mano de obra" se transforma en un aumento real de 4,54 por 100.

En cuanto a los beneficios, es interesante concretar cómo se establecen

En el primer caso, y considerando como legal un 25 por 100, el resultado es el siguiente:

Coste: 525,00. 25 por 100 = 131,25. Venta: 656,25 pesetas.

En el segundo: Coste: 550,00. 25 por 100 = 138,50. Venta: 688,50 pesetas.

Vemos, pues, que el porcentaje no varía; la ganancia, en relación con el capital desembolsado es la misma. Hay más: El empresario cobra beneficios sobre la cantidad anticipada en concepto de gastos sociales, además de recuperarlos en el precio. Afirmamos que en ningún caso los gastos sociales representan pérdidas para el empresario. Tenemos la seguridad de que un estudio atento de ciertos capítulos de gastos le permitiría realizar economías que compensarían parte o la totalidad de los aumentos causados por los gastos sociales.

Como conclusión de este artículo—primero de una serie—, decimos que los gastos sociales jamás fueron causa de quiebras industriales o comerciales. Estos gastos corresponden a una obligación de la economía moderna, y es curioso cómo el capitalismo, que acepta los gastos muchas veces considerables, de publicidad, cuya utilidad bien podría ser discutida, rechaza el cumplimiento de un deber humano. No se discutan con tanta fuerza los gastos técnicos, y no aceptaremos que se regateen los gastos sociales, creadores de Justicia Social.

R. M. DOLHAGARAY

Gran Exposición escolar sobre misiones en Santander

Han enviado trabajos escuelas de toda España

La VI semana nacional para la formación misional del Magisterio se celebrará este año en Santander, del 4 al 10 del mes de julio. Esta semana está organizada por el secretario diocesano de Misiones y la Inspección Provincial de Enseñanza Primaria de la capital montañesa. Asistirán como cursillistas maestros de la mayoría de las provincias de España.

Las lecciones del Cursillo de Formación serán explicadas por destacados profesores de Misionología y Pedagogía. Con motivo de esta semana se montará en Santander una Exposición pedagógicomisional, en la que ha prestado una decisiva colaboración la Inspección General de Enseñanza Primaria, y a la que han enviado trabajo por intermedio de las Inspecciones, todas las escuelas de España.

Premios escolares del "Domund"

El jurado, constituido para adjudicar los premios del Magisterio a los trabajos de propaganda del "Domund", ha emitido el fallo siguiente: conceder el primer premio para libros escolares al trabajo presentado por la escuela graduada "Asunción Rincón", aneja a la normal de Madrid. El segundo premio al trabajo presentado por la escuela unitaria de niñas, tercer distrito, Cuatro Tiempos, Toledo. El tercer premio al trabajo presentado conjuntamente por las escuelas nacionales de niñas y niños de Cordovin (Logroño). Por último se concede el premio establecido para el mejor trabajo literario misional al trabajo presentado por la escuela nacional de niñas de Aldeanueva de Barroja (Toledo).